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第１９２４回例会 

     ２０１７年２月６日（月）第２５回                               
 

●点  鐘 会長 武田 英昭君 

●斉  唱 「君が代」「四つのテスト」 

●例会行事 新会員卓話 石原 慎一君 

      「税理士の石原慎一です」 

 ●司  会 ＳＡＡ副委員長 安江 寛二君 

 

          会長挨拶            

名古屋空港ロータリークラブ会長 武田 英昭君 

 
 

会員の皆様、今日もお元気で、例会に出席をして頂きあ

りがとうございます。 

今日（2/6）は、日本の伝統文化の一つである「抹茶の

日」ですが、先週末、「節分の日（2/3）」を迎えました。

本来「節分」とは、季節の変わり目である「立春」「立夏」

「立秋」「立冬」のことを指しますが、現代において節分と

いえば〝豆まき〟や〝恵方巻き〟を食べる日、つまり「立

春の前日」のみを指すようです。また、この「節分」です

が、2020年迄2月3日で、2021年は、2月2日とな

るとの事。今年の恵方は、壬（北北西）、皆様は。〝豆まき

〟や〝恵方巻き〟を食べ、厄除けや今年の健康を祈願され

たでしょうか。 

この〝恵方巻き〟の由来には様々な説がありますが、時

代としては「江戸時代末期」とされております。起源の説

として「大阪商人が商売繁盛を祈願して食べた」、「恵方巻

きを鬼の金棒と見立てて厄除けの意味で食べた」また、「豊

臣秀吉の家臣が、節分の日に海苔巻を食べて、次の日に勝

利した」等、様々な説があります。大正時代から戦前には、

大阪の一部の地域で節分の日に〝恵方巻き〟を食べる風習

が定着していたことが確認されておりますが、全国的に普

及しだしたのは、1980 年代に入ってからでした。当時、

売り上げが低迷していた〝コンビニ〟の経営戦略として〝

恵方巻き〟が販売され、現在の様に全国まで普及したよう

です。今では、〝春の恵方巻き〟〝夏の恵方巻き〟〝秋の

恵方巻き〟更には太巻きだけでなく〝節分には、ロールケ

ーキを丸かじり〟まで、販売をされるようになっておりま

す。 

一方〝豆まき〟の豆は、大豆かと思いますが、地方によ

っては、落花生等も使われているようです。日本は、中国

から伝わった大豆を日本の食文化に取り込み「味噌・醤油・

豆腐」等、日本の食材として根づかせました。その大豆を

日本から母国のアメリカに持ち帰ったのが、19世紀、「黒

船」で日本を訪れた東インド艦隊ペリー司令長官です。以

来、アメリカでは搾油や飼料用として需要が高まり、やが

て一大生産国となっております。現在、世界の大豆生産量

は年間約3.2億トンに達していますが、その用途は主に搾

油です。国別では、アメリカ、ブラジル、アルゼンチンの

3国で世界の生産量の約8割を占めており、輸出量もアメ

リカとブラジルがともに約 3 割と拮抗しています。また、

世界最大の消費・輸入国は近年、中国で、大豆油や飼料用

として世界の貿易量の約6割を占めている状況との事です。

日本は 1980 年ごろまでアメリカに輸入の大部分を依存

していましたが、その後、日本が協力したブラジルでの大

増産もあり、2015 年の国別輸入量はアメリカ（233 万

トン）、それに次ぐのがブラジル（51万トン）となってい

ます。中国が原産の大豆ながら、収穫量はアメリカが 50

年ほど前から世界一、それをブラジル、続いてアルゼンチ

ンが猛追している状況ですが、その大豆の使用目的は、大

半が家畜の飼料や大豆油です。 

その大豆を日本の代表する食材「豆腐」等にして、肉の
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代わりの食材にすれば、恐らく「地球上から飢えが無くな

る」と言われているのに勿体ない話です。寿司ブームに続

いて、いずれ「豆腐ブームが世界を席巻すると」希望も込

めて考えているのですが、如何なものでしょうか。 

何れにせよ「立春」は、寒さが一番厳しい時期で、「立春」

を超えると寒さが段々和らいでいくと言われております。

皆様には十分お体に気を付けて春を迎えて頂きたいと存じ

ます。 

最後になりますが、今週末「建国記念日（2/11）」に豊

山町で新地区補助金事業「青少年育成の為のサッカー教室」

が開催されます。サッカー教室は、串田年度にスタートし

て4年目、グランパスコーチ陣によるサッカー教室は、2

度目となります。また、継続事業となっております豊山町

新一年生に贈る「防犯ブザーの贈呈式」も合わせて行いま

すので、是非とも皆様のご出席をお願いしまして、本日の

挨拶といたします。 

 

 

        委 員 会 報 告         

●出席報告 （石原 慎一委員） 

本日の例会 

会員数 5３ 出席率 85.42％ 

出 出席義務者 28 欠 

席 

者 

出席義務者 7 

席 出席免除者 13 出席免除者 5 

者 出席者計 41 欠席者計 12 

前々回例会（1月23日） 

会員数 53 出席率 100％ 

出 出席義務者 35 欠

席

者 

出席義務者 0 

席 出席免除者 13 出席免除者 5 

者 出席者計 48 欠席者計 5 

●ニコニコボックス報告（早川 正倫副委員長） 

税理士石原会員の卓話が楽しみで！！  

                   武田 英昭 君 

石原慎一会員卓話宜しくお願いします。 

先週インフルエンザにかかりました。会社と家族から隔離 

され、さみしい思いをしていましたが、本日より復帰させ 

ていただきます。皆様もご注意ください。 

                  田邊 雅彦 君 

一人身を慰めていただきありがとうございます。 

                  市川 孝  君 

アテンダンスを祝って頂いて。 

                  中林 正人 君 

誕生日を祝って頂きありがとう。 

                  伊勢村道雄 君 

結婚記念日を祝って頂いて。 

                  串田 正克 君 

誕生日を祝って頂いて。 

                  北園 守生 君 

今週土曜日のサッカー教室宜しくお願いします。 

                  杉本 敦永 君 

石原さん卓話楽しみにしています。頑張って下さい。 

                  柴田 和宏 君 

石原君卓話頑張って下さい。2/13より丸の内の新事務所 

にて営業します。是非遊びに来てください。 

アテンダンス表彰ありがとうございます。 

                  安江 寛二 君 

石原君の卓話楽しみにしています。 

                  早川 正倫 君 

石原さんの卓話楽しみにしています。頑張って下さい。 

                  伊東 由之 君 

卓話宜しくお願いします。 

                  石原 慎一 君 

 

 

今日も元気で！                  

               

阿萬 裕子 君 石川 良治 君 稲熊 正徳 君 

稲吉 將秀 君 井上 政秋 君 入谷 宏典 君

内海 辰巳 君 太田 威彦 君 金井 和治 君

國田武二郎 君 近藤 和彦 君 高山 光雄 君

竹尾 悟 君 田中 秀典 君 照井 通夫 君

原田 好展 君 松本 雅人 君 真城 壮司 君

村瀬冨三夫 君 安川 正勝 君 堀塲 竜司 君 

   

御協力ありがとうございました。 

 

本日の協力  ３４名   ６４，０００円  

本年度の協力累計         １，１４９，０００円  

 

御協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 
 

 
石原 慎一君 

「税理士の石原慎一です」 
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第８回理事役員会議事録 

                              

平成29年2月6日 

日時 平成２９年2月６日（月）11：30～12：20 

場所 キャッスルプラザ 3階 福の間 

田邊幹事の進行により、理事役員会が開会された。 

（波多野直前会長、中島R財団・米山委員長欠席） 

会長挨拶 武田会長より、ごあいさつと本日は議題が多

く皆様の建設的な意見をお願いしたいとお願

いをされ、開始した。 

 

議題 

「報告事項」 

① 2・3 月例会行事について原田副会長より（資料 1）

の通り報告した。 

② 青少年育成のためサッカー教室（2/11）開催案内に

ついて、杉本青少年奉仕委員長より（資料 2）の通り

詳細に報告した。 

 

「審議事項」 

① 2016-17年度上期仮決算及び修正予算について（資

料 2）の通り田邊幹事より説明し、全員満場にて承認

した。 

② 米山奨学生世話クラブ・カウンセラーについて（資料

3）の通り稲吉会長エレクトより串田正克パスト会長

を推薦し、全員満場にて承認した。 

③ NPO 法人国際ロータリー日本青少年委員会の法人化

を承認する件について（資料 4）田邊幹事より報告し

全員満場にて承認した。 

④ 「日本のロータリー100周年委員会」運営協力金依頼

の件、（資料5）の通り田邊幹事より説明しし全員満場

にて承認した。 

⑤ 寒河江
さ が え

さくらんぼ RC 姉妹クラブ募集の件（資料 6）

の通り田邊幹事より説明し本年度は様子をみるにとど

めるとして、全員満場にて承認した。 

 

「協議・討議事項」 

① ホームページリニューアルについて（資料 7）の通り

田邊幹事より説明し、稲吉会長エレクトの進める事の

意見もあり、今年度よりリニューアルを進めて作成し

て行く方向で協議され、予算等含めて次回審議するこ

ととした。 

 

 

 

 

 

「確認・要望・依頼事項」 

① 第2回地区内広報・雑誌委員会会議開催の件（3/16）

の件、（資料8）の通り田邊幹事より説明し、対象者は

太田クラブ広報委員長に依頼した。 

 

「次回開催日時」平成29年3月6日（月）11：30～ 

        場所 キャッスルプラザ 福の間 

   

        議事録 松本 雅人副幹事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

       

 


